

Libertad y seguridad, esenciales en democracia: Morales

El ex diputado Cesáreo Morales presenta esta tarde el libro 'Ir; Variaciones sobre Jacques Derrida', editado por Miguel Ángel Porrúa y la 61 Legislatura de la Cámara de Diputados



CIUDAD DE MÉXICO | Jueves 15 de noviembre
de 2012

Juan Arvizu | El Universal

11:00

El profesor de posgrado de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, Cesáreo Morales, plantea que la libertad y la seguridad son esenciales en la democracia, y que los gobiernos están llamados a favorecer la creatividad de quienes con su energía y vida forman la sociedad.

Cesáreo Morales presenta esta tarde el libro "Ir; Variaciones sobre Jacques Derrida", editado por Miguel Ángel Porrúa y la 61 Legislatura de la Cámara de Diputados.

Presentan el libro, en una mesa de diálogo, a las 18 horas de este jueves, en Amargura 4, San Ángel, los especialistas José Manuel Orozco Garibay (ITAM), Raymundo Mier (UAM), Benjamín Mayer Foulkes (17, Instituto de Estudios Críticos), y Genaro Rodríguez (Escuela de Periodismo Carlos Septién García).

Césareo Morales, en entrevista, expone que de hecho el título sobre algunos aspectos del pensamiento del francés Derrida, son consideraciones al respecto de los planteamientos del filósofo, de manera que no hay en el texto contenidos de coyuntura.

El planteamiento de Cesáreo Morales, quien fue diputado federal

por el PRI, en los noventa, desarrolla una línea de pensamiento en la que el elector, quien es un número y una persona más en la fila de las elecciones, es llamado "singular potencia".

A partir de allí, dice Morales, cada lector puede dar su interpretación propia a la lectura de "Ir". Para el autor, "singular potencia" son los individuos, cada uno singular en su vida, y que es portador de la potencia de la vida.

"Derrida habla de la democracia por venir, pero ello no significa que sea la democracia del futuro, de mañana".

Por venir es la democracia "de los singulares en su vida, que son portadores de la potencia de la vida; es allí donde concurre la democracia, con su vida, sus sueños sus deseos, con todo lo que es un viviente".

Sin embargo se crea un conflicto ya que la democracia aritmética, que cuenta votos, considera a los "singulares potencia", sólo como un número. "Y eso causa una tensión permanente, como se ve a diario".

Desde luego, precisa Morales: "La democracia siempre será la democracia en el conflicto o del conflicto, por eso precisamente, porque la potencia de los singulares excede la forma política misma de la democracia".

Los márgenes de creatividad que deben dar los gobiernos a las personas, significa que cada "singular potencia", cada viviente, pueda trabajar, crear, diseñar cosas, que pueda crear mundos, su mundo y otros mundos, concluye Cesáreo Morales.

A la presentación del libro del filósofo mexicano asistirán políticos, legisladores, académicos.

cg

[Regresar](#)

[Imprimir](#)